

Sección Comercial

CAMBIOS CORRIENTES

Notas de la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores Reales de Comercio de la

Madrid, 20 de mayo de 1936. Londres, 20 de mayo de 1936. París, 20 de mayo de 1936.

Table with exchange rates for various locations including London, Paris, and other international markets. Columns include location, unit, and rate.

BOLETIN BURSÁTIL

Table with stock market data for Madrid and London, listing various securities and their prices.

ca.—Se descubrió a las seis de la mañana y se rescató a las siete y media de la tarde.

Espectáculos

Teatro Tivoli. Rebaja de precios.—Últimas funciones de magnífica zarzuela del maestro Vives 'Don Lúcas del Cigaral' (3 actos).

Teatro de Novedades. Compañía de ópera italiana dirigida por el maestro Mazzi.—Domingo 13.—Tarde, 'Gli Ugonotti' por la señora Gay y el señor Morici.

Teatro Granvía. Gran compañía de ópera italiana de Cesare Gravi.

—Hoy sábado, el espectáculo que más está llamando la atención hoy día en Barcelona.

Nuevo Retiro. Compañía cómica-lírica, dirigida por Rafael Dolmar.—Hoy sábado, 8.ª de abonos.—'La fiesta de San Antonio'.

Eden Concert. Entrada libre.—Restaurant en la carta día y noche.

Frontón Condal. Hoy, 4.ª de la noche de la tarde.—Partido extraordinario entre (ojos) Azucenas e Ibaeta contra (azules) Gogora y Mendisabal.

Ha dicho el señor Silvela: Sil; Romero quiere el caos, pero en plétores.

Respecto al discurso pronunciado en Palma por el general Weyler, ha exclamado: El general Weyler creo que se ha expresado en tonos muy republicanos, feroces.

Madrid, 11, a las 3:30 tarde.—Según noticias oficiales, del 22 al 23 zarpará de Manila el crucero 'Alca', destinado a realizar la entrega de las islas cedidas a Alemania.

La recepción de Estado. Madrid, 11, a las 3:40 tarde.—Como todos los días, se ha verificado hoy en el ministerio de Estado la recepción diplomática de costumbre.

Un ciclista. Madrid, 11, a las 4 tarde.—Ha descargado sobre Madrid una fuerte tormenta.

El huracán duró solamente algunos minutos. No se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

En favor de Sarriena. Madrid, 11, a las 4:15 tarde.—Esta tarde, el señor Alvarado visitó al presidente del Consejo para interesarse por el vecindario de Sarriena, perjudicado por la última tormenta que cayó sobre aquel pueblo.

El señor Silvela prometió hacer cuanto estuviese de su parte para mejorar la adversa situación de los damnificados.

El Consejo de mañana. Madrid, 11, a las 4:30 tarde.—El Consejo de ministros que se hallan en Madrid, se reducirá a un cambio de impresiones, las cuales comunicará el presidente del Consejo a sus demás compañeros de Gabinete cuando se reúna con ellos en San Sebastián.

Los prisioneros españoles. Madrid, 11, a las 4:45 tarde.—Las familias de los españoles presos de los que se agitan bastante para mover la opinión en favor de la libertad de aquellos.

El señor Silvela pretende celebrar un meeting, pero seguramente el Gobierno no lo permitirá. También se trata de disuadir a varias señoras parientes de los prisioneros para que no se presenten a la conferencia con S. M. la Reina sobre dicho particular.

El Gobierno considera la comisión de este acto como irrespetuosa y por eso no lo consentirá.

El señor Silvela y los demás ministros se hallan preocupados con el cariz que va tomando el asunto relacionado con la libertad de los prisioneros, pues todo se vuelve dudas y temores, sin llegar a una solución satisfactoria.

Rayos y truenos. Madrid, 11, a las 5 tarde.—Continúa descargando una terrible tormenta sobre Madrid.

Con este motivo las líneas telefónicas funcionan con gran irregularidad.

Los yanquis en Filipinas. Madrid, 11, a las 5:30 tarde.—Nueva York, 11.—Un despacho de Manila comunica extensos detalles de las brillantes operaciones realizadas en Filipinas por las fuerzas que manda el general MacArthur.

Habla Pidal. Madrid, 11, a las 6:20 tarde.—El presidente del Congreso, don Alejandro Pidal, que se encuentra actualmente en Hendaya, ha sido saludado por varios periodistas, no logrando estos sus deseos de celebrar la anhelada entrevista.

El señor Pidal se ha limitado a decir que no lee los periódicos y que tampoco es partidario de las declaraciones que en ellos suelen hacer los hombres políticos.

Creo que estos deben dejar de formular pareceres y dar 'opiniones', concretándose y ser más positivo, a traducir en hechos cuanto en aquéllas pudieran manifestar.

Eso es lo patriótico y procedente en las actuales circunstancias sobre todo.

Abadío que teniendo los hombres públi-

cos medios de hacer grandes cosas en bien del país, tan necesitado de ellos, no deben detenerse en minucias propias de las necesidades periodísticas contemporáneas y que tal sistema le parece igual al que seguiría cualquier individuo concretándose a preguntar a otro la hora que tiene su reloj teniendo delante el grande, visible y fijo de la Catedral!

Ha agregado que, a su parecer, los problemas pendientes son demasiado grandes para la talla de los hombres que hoy hay en España para resolverlos.

Consignó al señor Cánovas un recuerdo de entusiasmo, añadiendo que después de su muerte no ha aparecido el hombre que pueda substituirle dignamente.

Estoy alejado—ha dicho—de la política que se sigue en el momento, que se interpreta de un modo u otro mi discurso.

Esta es la verdad pura y meta, y por serlo, resulta amarga.

El señor Cánovas ha atribuido unas declaraciones que no he formulado, firme en mi propósito, y celebro esta ocasión para desautorizarlas.

Ultima hora

TELEGRAMAS IMPORTANTES

De 9 a 2 madrugada. Lo de Castellón. El gobernador de Castellón ha telegrafiado al señor Dato negando que hayan ocurrido disturbios en Villarreal.

También es inexacto que los católicos de dicha población ostenten emblemas religiosos con objeto de provocar a los liberales.

Si por parte de alguien se han hecho alardes provocativos, no son los católicos, cuya actitud es correctísima, los culpables de ello.

De Almagro continúan que la guardia civil persigue a una cuadrilla de barberos que se entretienen en colocar piedras en mitad de la vía, con las sanas intenciones que son de suponer.

Los únicos ministros en la actualidad presentes en Madrid, señores Dato y Gómez Izaz, se reunirán mañana, bajo la presidencia del señor Silvela, para tratar de las cuestiones de Marina y resolver algunas cosas.

Añádese, aunque sin fundamento sólido, que no sería de extrañar que en este consejo también se tratase de la situación en que ha quedado el capitán gene-

ral de Madrid por motivo de la campaña del Capitán Verdades.

El señor Villaverde. En Madrid, Villaverde ha conferenciado hoy en San Sebastián con S. M. la Reina.

Ha negado el ministro que sean ayaas las declaraciones que le han atribuido algunos periódicos.

Reformas navales. Se halla ya casi ultimado el estudio del proyecto de reformas navales, ideado por el señor Gómez Izaz.

Obras públicas. El mes próximo se publicará en la Gaceta el nuevo plan de obras públicas.

De Madrid. Han conferenciado extensamente el ministro y el contralmirante Pastor y Landero.

No se halla ultimado el itinerario que ha de seguir la sacudida Cámara en su viaje al Norte de Europa.

Denuncia. Ha sido denunciado el semanario Don Quijote.

Proceso en puerta. El Correo asegura haber oído que probablemente como resullencia del primer trámite de la sentencia de Santiago, será procesado el general Blanco.

Dimisión. Dicese que no sería de extrañar que con motivo de los ataques que 'El Nacional' le dirige, presentase la dimisión el Capitán general de Madrid.

Pasatiempos

Un individuo se encuentra junto a un río contemplando la corriente. —¿Qué hace usted ahí?—le preguntan. —Estoy intranquilo—contesta.—Me pasaba con un amigo que ha tenido la desgracia de caer al agua y no voy salir. —¿Cuanto tiempo hace de eso? —Dos horas, y ya comienzo estar alarmado.

Un paléo, que ha estado por primera vez en Madrid, regresa a su pueblo, donde apenas llegado, pregunta su mujer: —¿Qué es lo que más te ha gustado en Madrid? —A mí, la Cibeles. —¿Cómo la Cibeles? ¡Ah, pillito! ¿Y quién es esa tunanta?

IMPENSA Y LITOGRAFIA DE JOSÉ CUNHA. Correo, 212, y Saldaña Viladecosa, 2.

SERVICIO POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

EXTRANJERO

Proceso Dreyfus. Rennes, 11, a las 9 mañana.—La sesión acerca celebrada hoy por el consejo de guerra, se abrió a las seis y media y ha terminado a las ocho y cincuenta minutos.

No ha ocurrido ningún incidente. No se reanudarán las sesiones públicas.

'Le Gaulois'. París, 11, a las 9:30 mañana.—'Le Gaulois' dice que al reanudarse mañana las sesiones públicas del Tribunal militar de Rennes, empezará el desfile de testigos por el general Mercier y M. Casimiro Pégrier.

Los antidreyfusistas aguardan con impaciencia las declaraciones sensacionales que ha ofrecido hacer el exministro de la Guerra.

Impaciencia. París, 11, a las 10 mañana.—Comunican de Rennes que reina gran impaciencia entre los periodistas que esperan se reanuden las sesiones públicas.

La prensa sigue publicando violentos artículos.

Gastón Rouger. París, 11, a las 10:30 mañana.—El Gobierno ha encomendado al redactor de 'Le Journal', M. Gastón Rouger, la publicación de una memoria acerca de la situación financiera de España.

NACIONAL

'El Tiempo'. Encabeza su número de hoy con el fallo del Consejo de Supremo de Guerra y Marina en la causa seguida con motivo de la rendición de Santiago de Cuba.

Además publica un suelto referente a las declaraciones del general Weyler, diciendo que, indudablemente, no se han interpretado con exactitud las palabras del marqués de Tenerife y que se reserva tratar de este asunto para cuando llegue la prensa de Palma de Mallorca.

'La Opinión'. Censura con gran dureza a los periódicos 'El Correo Español' y 'El Siglo Futuro', a los cuales acusa de excitar los ánimos para que continúen y surjan en otros puntos los deplorables sucesos de Castellón.

Los azúcares. Madrid, 11, a las 10:35 mañana.—La Gaceta publica hoy, conforme anunciamos esta madrugada, una disposición del ministerio de Hacienda para que los azúcares devenguen con arreglo a lo dispuesto en la ley de 30 de mayo de 1935, y con los recargos establecidos por la ley de 10 de junio del 97 y 28 de junio del 98.

Lotería Nacional. Madrid, 11, a las 11:5 mañana.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han resultado agraciados con los primeros premios los siguientes: Con 240.000 pesetas el 3.771, Barcelona.

Con 80.000 el 5.199, Granada. Con 25.000 el 5.592, Madrid. Con 5.000, 9.537, Sevilla; 6.134, Madrid; 9.473, Madrid; 11.971, Santander; 5.914, Unión; 3.141, Granada; 6.243, Fortuna; 3.432, Madrid; 12.943, Barcelona; 1.067, Santiago.

El 'Princesa de Asturias'. Madrid, 11, a las 12 mañana.—Se ha pedido a la Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona que envíe a San Fernando un ingeniero y el personal necesario para montar la máquina al crucero 'Princesa de Asturias'.

Tribunal de honor. Madrid, 11, a las 12:10.—Do Cádiz comunican que ayer se reunieron los señores de navío para juzgar la conducta de un compañero suyo en quien recaen sospechas de ser el autor de un artículo publicado por un periódico de Madrid.

El interesado negó el hecho y se disolvió la reunión sin tomar acuerdo.

Temblor. Madrid, 11, a las 12:35 tarde.—Ha ocurrido un temblor de tierra en Vigo.

332. Madrid, 12.943, Barcelona; 1.067, Santiago. No han ocurrido desgracias.

Valle Inclán. Madrid, 11, a las 1:15 tarde.—El distinguido literato señor Valle Inclán, que hace días recibió en desafío una herida en un brazo, ha sufrido la amputación del mismo.

El señor Valle Inclán se halla bastante grave.

El general Alameda. Madrid, 11, a las 1:30 tarde.—Comunican de Melilla que se ha verificado el entierro del general señor Alameda.

Es esperado en aquella plaza el teniente general del mismo apellido, hermano del difunto.

El general Zarco del Valle. Madrid, 11, a las 1:50 tarde.—En el tren de las seis de esta mañana, llegado a Madrid el cadáver del general Zarco del Valle, cuyo entierro se ha verificado, habiéndoselo tributado los honores correspondientes a su categoría.

El cadáver ha recibido cristiana sepultura en el cementerio de San Justo.

Lo que dice Silvela. Madrid, 11, a las 3 tarde.—Un redactor de esta Agencia ha tenido ocasión de hablar con el señor Silvela.

El presidente del Consejo nos ha dicho lo siguiente: A fines de Septiembre ó a primeros de Octubre empezarán las negociaciones con el Comité londinense de tenedores de la Deuda exterior.

Respecto a la cuestión azucarera, creo que los industriales se acogerán a la ley actual, estipulándose un convenio con la base del 5 por 100.

La recaudación ascenderá, según los cálculos del jefe del Gobierno, a ocho o nueve millones.

Preguntado acerca de las declaraciones del señor Romero Robledo y especialmente acerca del párrafo: 'O un Gobierno de concentración ó de desconocimiento, el caos.' Abadío que teniendo los hombres públi-

122 FERNÁNDEZ DE MORATÍN

Luis. Oyes, niña, mira Que yo no gusto de maulas. ¿A mí te vienes con frases De misión?... ¡Eh! no me hagas Enfadar. Si yo te fallo, ¿Quién con mayor eficacia, Con mas cariño, sabrá Defenderte de la estraña Tenacidad de tu padre, Vencer su cólera, y cuantas Ocasiones se presenten Oportunas emplearlas En tu favor?... Este empeño, Nacido de su ignorancia, Y el plan que has seguido, haciendo La gazmoña y la beata, Te han reducido a tal punto, Que no sé yo cómo salgas; Pero al fin es tiempo ya De que se acabe esta farsa; Es tiempo de que conozca Tu padre que no te agrada La vida contemplativa; Que tu inclinación te llama A otro estado en que podrás Vivir contenta y honrada, Y servir a Dios sin tocas,

LA MOJIGATA 115

Clara. Si, señor. Mar. Después que vayas Conociendo aquellas cosas, Le darás a Dios mil gracias De estar allí. Y no te empieces Luego con extraordinarias Penitencias a aligir, No, señor... Ser moderada, Obediente, calladita, Acudir a lo que mandan Las superiores, tratar A las otras como hermanas... Clara. Si lo son en el Señor. Mar. Pues por eso digo. Amarlas Mucho... y no meterse en chismes Ni rencillas, nada, nada De eso. Ser muy puntual En todo aquello que encarga La regia; que solo en esto Estriba ser buena y santa. Porque si no, el enemigo... (Fingiendo excesiva timidez.) Clara. ¡Ay! el enemigo... Mar. Aguarda Clara. La ocasión, y... Dios nos libre!

118 FERNÁNDEZ DE MORATÍN

Clav. Nada falla Sino que Perico venga, Y acabemos la maraña, Periquillo, ¿estás ahí? (Se entra en su cuarto, y cierra por dentro.) ESCENA IV DOÑA CLARA, DON LUIS Clara. Don Claudio... digo... Yo entrara, (Se encamina al cuarto de don Claudio, halla cerrada la puerta, duda y observa por un lado y otro si alguien la ve.) Pero... cerró... No, no puede Ser... Si me espero a que salga... Todo es peligroso... ¡Qué vida Esta tan desesperada! Pasa, oprimida, estudiando Tempus templi y laudo laudas, Y quis' vel qui... Pero no, No perdamos la esperanza; Por hoy paciencia, que ya Será otra cosa mañana. Pues, ¿no lo dije?

119 FERNÁNDEZ DE MORATÍN

(Mirando a la puerta del lado derecho por donde sale después don Luis.) Luis. ¿Qué buscas? Clara. ¡Válgame Dios! (Hace que busca por el suelo alguna cosa, después quiere irse y don Luis la detiene.) Luis. ¿Qué? Clara. Buscaba Una estampita muy devota Que me dio el padre Berlinga, Y ni sé donde la... ni... ¡Cuánto siento no encontrarla! ¿Te vas? Luis. Ven aquí. Clara. Señor. Ven acá. ¿Por qué te estrañas Así? Cuando nos juntamos En la mesa no me hablas, Y después, ó estás metida En tu cuarto, ó si me hallas, Hayes de verme... ¿Qué es esto? Clara. ¿Enfadada? No, señor. Luis. Al tiempo que te separas De tu familia, y nos dejas Para siempre, ¿así me tratas? Clara. Perdon, mi querido tío,

119 FERNÁNDEZ DE MORATÍN

(Mirando a la puerta del lado derecho por donde sale después don Luis.) Luis. ¿Qué buscas? Clara. ¡Válgame Dios! (Hace que busca por el suelo alguna cosa, después quiere irse y don Luis la detiene.) Luis. ¿Qué? Clara. Buscaba Una estampita muy devota Que me dio el padre Berlinga, Y ni sé donde la... ni... ¡Cuánto siento no encontrarla! ¿Te vas? Luis. Ven aquí. Clara. Señor. Ven acá. ¿Por qué te estrañas Así? Cuando nos juntamos En la mesa no me hablas, Y después, ó estás metida En tu cuarto, ó si me hallas, Hayes de verme... ¿Qué es esto? Clara. ¿Enfadada? No, señor. Luis. Al tiempo que te separas De tu familia, y nos dejas Para siempre, ¿así me tratas? Clara. Perdon, mi querido tío,